
宁波美诺华药业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研 □分析师会议 

 

□媒体采访 □业绩说明会 

 

□新闻发布会 □路演活动 

 

□现场参观 

 
□其他 

参与单位名称 

太平洋证券、中泰证券、方正证券、华创证券、兴业证券、光大证

券、平安证券、东吴证券、上海域秀资产管理有限公司、大成基金

管理有限公司、东海证券有限责任公司、深圳市翼虎投资管理有限

公司、中银基金管理有限公司、永赢基金、北京泓澄投资管理有限

公司、平安资产管理有限责任公司、国信证券证券投资部、安信基

金管理有限责任公司、敦和资产管理有限公司、宁波三登投资管理

合伙企业（有限合伙）、上海水璞、华创自营、华泰证券责任有限

公司（自营）、新柏霖、中国人寿养老保险股份有限公司、景顺长

城、中银国际证券股份有限公司、格林基金管理有限公司、北京琮

碧秋实私募基金管理有限公司、长盛基金管理有限公司、明亚基金

管理有限责任公司、华宝基金管理有限公司、怀信资本、太平洋寿

险资管、招商证券、进门财经、明亚基金、中泰医药、凯石基金管

理有限公司、大成基金管理有限公司、华西医药、国泰君安、苏泊

尔集团、九泰基金管理有限公司、财通证券 

时间 2024年5月6日 

地点、形式 投资者交流会 

上市公司接待人员姓名 
董事会秘书：应高峰，证券事务代表：张小青，大客户负责人：周

帆，投资者关系经理：温霖炜 



投资者关系活动 

主要内容介绍 

1：沙坦产品出货量是否增多，对价格走势的判断？非沙坦类原

料药产品量价情况？全年利润率是否有提升空间？ 

 

答：Q1原料药整体出货量有增长，但是价格对比去年同期下跌较

多。全年沙坦、非沙坦原料药的出货量应该会比去年增长较多，

今年2季度与法国大客户新签订千万美元的订单。目前价格情况

波动较大，所以暂时不对API全年的价值量数据进行预测，全年

利润率对比去年应该是会有不错的回升。 

 

2：海外大客户制剂全年增量订单？Q1交货多少，平均每片价格？

后三个季度节奏会不会加快？ 

答：目前制剂全年排产计划是30-40亿片。平均价格因为产品不

同不好计算，但是大家已经在一季报看到毛利率的提升了，预计

随着新产线的逐步投入使用，以及管线转移的完成预计制剂发货

量会逐季增长。 

 

3: 专利即将到期的原料药新产品布局，有哪些值得期待的产

品？当前订单体量？ 

答：沙般、列汀、列净、群脂等都有布局，西格列汀、恩格列净、

达比加群酯、利伐沙班这些产品我们都还是很有信心去做大的。

目前有部分产品已经有规模化的订单了，但因为专利和客户保密

原因不能去具体叙述。 

 

4：目前产能利用率，未来产能规划？ 

答：今年产能利用率会有显著的提升不管是API还是制剂还是说

CDMO，去年应该是产能利用率低点，因为去年整年新增产能较多，

今年无论是业务导入还是管线增加，还有新增业务等等都会让我

们产能利用率快速提升，今年产能利用率提升最快的应该是制

剂。因为去年这么大的新产能刚投入使用，未来两年还是以目前

产能打满为目标，宣城新产能会根据客户需求进行匹配。 

 

5：海外人用药方面CDMO合作的进展 

答：海外人用药CDMO合作主要是欧洲大客户仿制药这块为主，这

一块会是在制剂CMO业务外未来最大的增长动力之一。去年底公

司与默沙东开始讨论人用药的合作，目前已经有人兽共用的药物

已经开始合作，同时创新药项目也已经开始进行讨论，但这块没

有那么快的，大家可以关注下后续的进展。 

 

6：制剂业务中，自营产品的销售展望？预期制剂业务放量对原

料药内销的带动作用？有鼓励出口原料药涨价的政策导向吗？ 

答：自营产品今年预计有10-20个产品获批，核心还是以集采为

主，全年目前预计是高增速，具体来源于已中标产品持续放量，

以及后续产品的中标预期，我们目前对于产品的规划是全力围绕

集采去布局的，目前公司的制剂产品绝大部分都是原料药自供，

所以制剂放量肯定会带动API的整体发展。 

 

7：Q1毛利率提升原因及持续性？24年研发费用率预期？ 

答：Q1毛利率提升，主要是高附加值业务占比逐步提升，预计今



年会有不错的修复。2023年我们研发投入1.37亿，这个水平还是

很高的，随着制剂管线的增多，以及CDMO业务的需求匹配，预计

未来研发费用率还会平稳向上。 

 

8：近期，公司在合成生物学技术开发上公告新进展，比如多肽

药物的中间体、侧链，GLP靶点的口服递送系统，能否具体介绍

后续合作的具体落地措施、及节奏？ 

答：公司在合成生物技术上布局以及好几年了，中间也实现了一

些业务订单的落地，不过量都不大，随着这两年来市场对于多肽

产品的需求不断提升，特别是GLP-1的大单品不断超预期，公司

也着重对相应中间体侧链做了布局，在去年巴塞罗那的CPHI展会

上做了介绍，与欧洲大客户未来会有这块的合作推进，主要市场

是欧洲、中东这块。在传统的生产这块我们利用合成生物学技术

中的酶法反应实现了他汀、普瑞巴林等侧链中间体的生产，并且

实现了商业化供货。除此之外，公司和美国密西根大学签订了战

略合作协议，共同开发glp-1口服递送系统，这块是我们从创新

出发的尝试，有机会解决胃酸对产品效果的影响，同时具备长效

缓释的优势，我们会根据反馈的数据考虑多用途的开发。后续获

得阶段性成果后也会同时考虑将此项技术进行平台化以开发更

多不同靶点的优质合成生物类产品。暂时只能给一些简单地信

息，因为涉及到一些技术保密问题，暂时不方便详述，具体情况

要看产品的最终数据，预计会在下半年有进一步的进展，我们已

经开始筹备产品生产和注册等事项了。 

 

9：CDMO业务，公司和默沙东的二期项目三个重点项目预计能为

公司带来的订单和收入贡献？ 

默沙东新的三个产品将带来项目的前期研发收入，后续商业化订

单还没有明确规划，但是这三个品种还是非常有竞争力的。 

 

10：2024年公司套期保值的情况 

答：套保业务是公司正常为了保证外汇资产价值的惯性操作，但

去年波动太大，非正常性的波动导致了公司账面亏损，今年一季

度是有递延式的亏损。 

 

11：在原料药领域，地缘政治是否也会有很大影响？还是仿制药

领域影响相对较小？ 

答：目前看，在我们所处的小分子原料药领域，地缘政治影响不

是很大，仿制药更小，在这块除非地缘政治问题极度恶化，不然

不会有太大的地缘政治影响。 
 

日期 2024年5月6日 

 


